73,11%

Ocupación:

Solidaridad a la FEUC: movimiento impulsado por Diego Schalper triunfa por primera vez en la U. Católica

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

\$9.829.612

Vpe:

La colectividad estudiantil

LATERCERA

dejó fuera de la primera vuelta a la Nueva Acción Universitaria (NAU) y venció a Amanecer, proyecto respaldado por el Frente Amplio y el PC.

Rocio Latorre

Una participación del 51% de los estudiantes de pregrado alcanzó la última elección de la Federación Estudiantil de la Universidad Católica (FEUC). Un nivel de convocatoria atípico si se compara con otros planteles como la Universidad de Chile, donde los últimos comicios de representación estudiantil fueron impugnados por alcanzar apenas el 9% del padrón. Pero la gran sorpresa de la jornada no fue el nivel de participación, sino que el resultado mismo: el movimiento Solidaridad -fundado por el diputado de Renovación Nacional (RN) Diego Schalper-alcanzó por primera vez la FEUC en 14 años de historia.

La conquista de Solidaridad del poder - en la lista liderada por el estudiante de ingeniería Jean "Tatán" Joublan- incluye también la consejería superior con Matilde Aldunate. Y en lo más político, la llegada de la centroderecha al máximo estamento estudiantil viene a romper una vez más con el ciclo de federaciones en manos de la Nueva Acción Universitaria (NAU), movimiento fundado por el exministro Giorgio Jackson v por el jefe de asesores del Presidente Boric, Miguel Crispi.

Desde su aparición en 2008, el NAU mantuvo el liderazgo de la FEUC hasta el período 2014. En la elección de ese año, para el período 2015, se impuso el Movimiento Gremial y al año siguiente, el extinto movimiento Crecer, que agrupaba -en ese entonces- a varias de las organizaciones que hoy conforman el Frente Amplio.

Esta vez Solidaridad y Amanecer (compuesta por el Frente Amplio, Juventudes Comunistas, la Brigada Universitaria Socialista y otros movimientos que se apartaron del NAU) dejaron fuera al movimiento de Jackson de la segunda vuelta. Joublan partió desde la desventaja: la lista liderada por su contendora, Javiera Díaz, consiguió el 26,95% de las preferencias en primera vuelta, mientras que Solidaridad obtuvo el 25,31% de los sufragios.

Además de derrotar a la izquierda oficialista, el triunfo de Solidaridad también marca



▶ Jean Joublan, estudiante de ingeniería, v presidente electo de

un hito para la derecha universitaria: es primera vez que un movimiento del sector distinto al gremialismo se queda con la FEUC. Ese aspecto no es al azar para quienes son parte del colectivo universitario y tiene que ver con la historia del proyecto político: un grupo desencantado del Movimiento Gremial decide "romper" con ellos en 2010. Varios le atribuyen esa reflexión crítica al hoy diputado RN y exconsejero superior UC en 2008, Diego

El parlamentario de Renovación Nacional reconoce el trabajo de la generación actual de jóvenes que componen el movimiento. "Esto es fruto de un trabajo bien hecho y estoy seguro que harán una gran federación", dice el parlamentario RN.

Ouien acompañó a Joublan en el conteo de votos en el Campus San Joaquín es el actual candidato a la alcaldía de Independencia, Agustín Iglesias (ind. Chile Vamos), que se formó en el movimiento y alcanzó cargos de representación durante su estadía en la UC. "Ayer votaron cerca de 15 mil jóvenes para elegir la federación en la UC. Siempre ha sido superrepresentativa de lo que pasa en Chile, por la participación y por la poca diferencia que existe entre ambos bandos. Una derecha bien representada y lo mismo con la izquierda, a diferencia de otras universidades", dice Agus-

Y a propósito del viraje en la FEUC, el candidato a alcalde añade que "es difícil saber si es una predicción (de los resultados nacionales del fin de semana), pero sí muestra un giro en la juventud, que opta por la centroderecha con mucha identidad. No opta por el Frente Amplio, donde hav un desgaste evidente. Y además se elige un proyecto distinto al Movimiento Gremial, sino que a una derecha con identidad, distinta y con ideales de este siglo".

En sus primeras declaraciones, el nuevo presidente de la FEUC, Jean "Tatán" Joublan, asevera que "nosotros como Solidaridad venimos trayendo un mensaje durante 14 años, a la gente desesperanzada de la política, tanto a nivel nacional como dentro de la universidad, Como Solidaridad somos los llamados a ser esa centroderecha dialogante, que priorice las necesidades de los estudiantes, pero entendiendo a la vez que somos estudiantes de la Universidad Católica y que tenemos una voz en los temas nacionales".